

DIALOGO DE ACTUALIDAD

Bajo la presión de los patrones, bajo la amenaza del desempleo es como el Calderonismo logra arrancarle a los trabajadores la adhesión al partido oficial

CALDERONISTA: ¿Viste "La Tribuna" del domingo? Ocho páginas de adhesiones al Dr. Calderón Guardia. Eso se llama tener partido; lo demás son cuentos. Todo el pueblo está con nosotros.

COMUNISTA: Pues viejo, lo mejor que podían hacer, es elegirlo por aclamación; así se evitaría un gran trabajo al pobre Ugalde... Y 800 colones lo menos les costaron esas ocho páginas. Se ve que el Banco de Costa Rica es Calderonista... Decime una cosa: ¿cuánto tiempo gastaste leyendo ese chirrón de firmas?

CALDERONISTA: ¡No seas bruto! ¿Si acaso esas páginas son para leerlas? Son para IMPRESIONAR. La gente las ve y no hay mejor argumento—Los peones y empleados ven las firmas de sus patrones y chorreaditos se vienen enseguida como cartas de naípe.

COMUNISTA: ¡Qué bien has entendido los métodos de propaganda de tu partido! Vos que estás tan enterado, explícame con más detalles, cómo fabrican tan rápidamente esas listas interminables?

CALDERONISTA: ¡Qué sé yo! Allí en las oficinas veo muchas gentes escribiendo; viejos entran y salen a cada rato y viajes y comisiones aquí y allá. Hasta yo que soy un ignorante me he rebuscado haciendo mandadillos.

COMUNISTA: No, no hombré, decime concretamente: como crees que se levantan esas listas? Crees que esos miles de campesinos han firmado porque tengan con visiones cívicas y crean conscientemente que deben votar por Calderón Guardia?

CALDERONISTA: A mí eso no me importa; lo que precisa es irse al grano: acordate que cuando uno se mete en política debe ganar la partida a como haya lugar.

COMUNISTA: O te estás haciendo el tonto o no querés reconocer francamente las maniobras que usa tu partido para fabricar las famosas listas de adhesiones.

Nosotros, los que no nos dejamos IMPRESIONAR, con esos trucos, sabemos muy bien que no hay tal fervor por ese Partido Oficial; sabemos que esos miles de adhesiones han sido fabricadas en las fincas, en los talleres, en las oficinas, bajo la presión de los patrones, que alimentan hábilmente el servilismo y el horror al desempleo que amenaza constantemente sobre la cabeza del campesino, del obrero y del empleado público. Como vos lo has dicho empleando todos los medios posibles: en cada lugar, las autoridades y los gamonales se aprovechan de la ignorancia de los trabajadores, y así humillándolos o amenazándolos privadamente les arrancan las "fervorosas adhesiones" que luego sirven para IMPRESIONAR como dicen Uds. Después se arreglan bien las páginas de la prensa con grandes títulos y retratos y se presentan esas maniobras como imponentes manifestaciones cívicas del "pueblo libre y soberano" que aclama al Partido Oficial.

Así lo van proclamando a voz en cuello, tus dirigentes, para completar la película parlante, tratando de IMPRESIONAR al pueblo que está en ayunas mientras ellos se reparten el presupuesto nacional. Decime si no es esto la pura verdad?

CALDERONISTA: Tal vez tengas razón. Pero la verdad es que la política es así.

COMUNISTA: Ya hablaremos de eso también en otra ocasión. Lo que quiero que veas claro es que los dirigentes de tu partido que dicen que nosotros los comunistas vamos contra el orden y la constitución, se destacan en la vida de nuestro país como los eternos vividores políticos, explotadores del pueblo costarricense y que si en algo son diestros, es en la técnica para preparar trama para IMPRESIONAR al pueblo ignorante y sumiso.

TELON

Manuel Mora y...

VIENE DE LA 1ª PÁGINA—

personal el compañero Mora ha acostumbrado decirle a cada cual su pensamiento cara a cara, sin temores ni vacilaciones. No hapresumido nunca de matasiete, pero ha sabido siempre afrontar las responsabilidades de sus actos. No tiene entonces nadie derecho a creerlo capaz de usar de terceras personas para ventilar sus dificultades con nadie. En el caso de la polémica con el señor Zelaya, el compañero Mora había dicho públicamente y bajo su firma lo que creyó que debía decir. Además, el país tiene que comprender, que si Manuel Mora fuera la persona escudriñada y medrosa de que habla insidiosamente el calderonismo le habría sido imposible mantener la confianza y el respeto que el Partido entoró le prodiga al considerarlo su jefe.

BURO POLITICO DEL PARTIDO COMUNISTA

4 HORAS DE BAILE a las 8 de la noche. Por un colón BLANCA IRIS Y SU ORQUESTA En nuestro loca hoy Sábado. Orquesta ENSUEÑO

Liquidación total de...

VIENE DE LA 1ª PÁGINA—

dada. Ya Turrialba no produce bananos para la exportación. La United Fruit Co., se niega a recibir la fruta y se apoya para hacerlo en las últimas contrataciones bananeras que la autorizan para no renovar contratos a los bananeros de aquel cantón.

Cuando se estaban discutiendo los contratos bananeros actualmente en vigencia, la Municipalidad de Turrialba convocó un Cabildo Abierto para discutir el problema que se le avecinaba al cantón, con motivo de no obligar los nuevos contratos a la Compañía a comprar la fruta de Turrialba. Además de sus dos residentes turrialbeños, el Partido Comunista nombró un delegado al Cabildo Abierto. Asistió también a esa Asamblea toda la diputación cartaginesa. Los diputados sostuvieron que la única solución que tenía la crisis económica que se perfilaba, consistía en la terminación de la carretera Juan Viñas—Cartago, ya que la construcción de dicho trecho venía a unir la ciudad de Turrialba a la ciudad de Cartago por medio de una vía de comunicación de utilización infinitamente más barata que la existente, es decir, que el ferrocarril.

Nuestro delegado, que lo fue el compañero Ferreto, intervino y dijo que los señores diputados cartagineses allí presentes podían conjurar totalmente la crisis que se venía encima, con solo comprometerse a luchar en el Congreso porque éste no aprobara las nuevas contrataciones sin establecer en ellas una cláusula que obligara a la Compañía Bananera a conceder nuevos contratos a los bananeros de Turrialba y Juan Viñas. Nuestro delegado hizo ver que el Partido Comunista no estaba contra la construcción de la carretera Juan Viñas—Cartago, porque la consideraba muy útil; pero que tal carretera no estaría terminada antes de un año, y que mientras tanto los bananeros turrialbeños se arruinarían por no tener a quien vender su fruta. La diputación cartaginesa combatió la tesis de nuestro delegado y prometió demagógicamente a los asistentes que antes de pocos meses la carretera estaría terminada. La tesis del compañero Ferreto, que era la del P. C. fué desechada y acogida la de la diputación cartaginesa.

¿Qué nos ha verído a demostrar el tiempo? Que las previsiones de nuestro delegado tenían pleno fundamento. Hace mucho más de un año del Cabildo Abierto y aún no se ha comenzado siquiera el trozo de carretera. En cambio todos los contratos que habian pendientes entre la Frutera y los bananeros de Turrialba han expirado y estos últimos están arruinados o en vías de estarlo.

El hecho que acabamos de relatar es uno de los resultados de las últimas contrataciones entre el Gobierno Cortés y la United Fruit Co. Y sin embargo, todavía hay quienes se atreven a presentar tales contratos como una bendición para Costa Rica. Nosotros pensamos que esto obedece a que algunos confunden los intereses de media docena de familias con los intereses de todo el pueblo costarricense.

90 DIAS DE...

VIENE DE LA 1ª PÁGINA—

en que se fuera a San Lucas un elemento vinculado a su Estado Mayor.

Ahora bien: a Marcos Murillo Elizondo, el autor del desfalco a la Municipalidad le impusieron cuatro años de prisión descontables en San Lucas.

El desfalco del Correo fué de quinientos mil colones suma de la cual no pudo recuperar el Estado nada. El desfalco de la Municipalidad fué de cuarenta mil colones que el Municipio los recuperó todos. El autor del primer desfalco resulta con una pena de noventa días conmutables en multa, y el autor del segundo con una pena de cuatro años de presidio incommutable.

Ante estos hechos, gritamos con el calderonismo: Que viva la democracia!

A ver si don Juan del Solar o don Eduardo Fournier dice que esto es la gran vergüenza de Costa Rica.

CONVENCION DE LA SECCION DE SAN JOSE.—

VIENE DE LA PAG. 1a.

Esta será la primera que se llevará a cabo. Tendrá lugar el próximo sábado 2 de diciembre. El nuevo Comité Seccional tiene a su cargo la preparación del acto.

CONVENCION DE LA SECCION DE ALAJUELA

El próximo domingo 3 de diciembre tendrá lugar esta Convención, en el amplio local del Partido y con la asistencia del Secretario General del Partido, c. Manuel Mora V. Sabemos que asistirán a este acto delegaciones cantonales de la provincia.

La dirección del Partido ha resuelto efectuar todas las Convenciones Provinciales en el próximo mes de diciembre. Los dirigentes seccionales, en consecuencia, deben intensificar los preparativos para que el partido pueda realizar esa tarea en el tiempo convenido.

MITINES

El lunes 27 de los corrientes se efectuará en la ciudad de Cartago un Mitin del Bloque de Obreros y Campesinos, en el antiguo local del Partido Ricardista.

Hablarán los compañeros: Manuel Mora, Carlos Luis Sáenz y Jaime Cerdas.

Hora las 7 y media de la noche.

El próximo domingo 26 de noviembre, a las 10 y media de la mañana y en el local de costumbre, se efectuará un magnífico mitin en la ciudad de Grecia.

Hablarán: Manuel Mora, Carlos Luis Sáenz, Luis Carballo.

Exigimos la depuración...

VIENE DE LA PÁG. DOS—

Viene de la Pág. DOS—
cédulas. Fué entopces cuando el Presidente Cortés resolvió que "para evitar que se invalidaran los votos de un número determinado de ciudadanos, se debía contar como buenos esos votos aunque no vinieran con sus cédulas de votación". Esto significaba la consagración presidencial del más escandaloso de los chanchullos.

Sin embargo, por medio de un tronco de cédulas que se les quedó en una de las tantas Mesas que escrutamos, pudimos demostrar, en forma contundente, el chanchullo en cuestión. Por medio de los troncos de las cédulas demostramos que los ciudadanos cuyos votos aparecían como computables en San José, eran votantes de otras provincias. Ante esta prueba irrefutable, los miembros del Gran Consejo, que eran cortesistas, pero honrados, se negaron a dar por buenos esos votos. El Presidente Cortés destituyó al Gran Consejo y los sustituyó con otro de incondicionales sin escrúpulos que dieron todo por bueno. Así se nos robó un diputado.

Para estas elecciones se suprimió la cédula de identidad, se mantiene el criterio del Presidente en cuanto a los votos computables y fungirá como tal el mismo Gran Consejo que dió por bueno uno de los fraudes más escandalosos y más claramente demostrados. El calderonismo está en condiciones de fabricar todos los votos que le dé la gana. Si en los pasados escrutinios tuvieron que meterse al recinto por el techo, ya que don Ricardo Fernández Guardia, Presidente del Gran Consejo, era incapaz de permitirles la entrada por la puerta, en estos escrutinios si la tendrá abierta de par en par.

Sería de justicia que ya que no se nos dá participación en las Juntas Electorales y se deja al calderonismo en condiciones de "Chorrear" Mesas y de falsificar las selecciones, el Presidente Cortés exigiera, por lo menos, las cédulas de votación para los votos computables e integrará el Gran Consejo Electoral con personas honradas aunque pertenezcan al Partido Oficial.

SOLIDARIDAD...

Viene de la Pág. 1

también la ocasión de exaltar la personalidad de quien supo actuar con dignidad y valor. Agradeciéndole anticipadamente la publicidad de estas líneas, quedamos de Ud. sus seguros servidores:

- Juan Luis Monge S.
- Carlos Pereira
- Carlos L. Quirós
- Francisco L. Tellez
- Juan Zúñiga
- Clifford Steele
- José Joaquín Martínez
- Carlos L. Bejarano
- Rafael A. Garró P.
- E. Hernández Peña
- Fernando Arias
- Rodolfo Montero
- Juan Molina
- José R. García
- Miguel A. González
- Bolívar Araya R.
- José Carvajal A.
- José Angel Rodríguez
- Marco Tulio Rivera
- Juan R. Madriz
- Walter Zúñiga
- R. Fonseca P.
- José Angel Porras V.
- Miguel Pairedé
- Frank Limbrick
- Juan José Coto
- Rafael A. Guzmán
- Franco Mora
- Rogelio C. Mendoza M.
- Eduardo Coward
- Joaquín López
- José Luna
- Antonio Hernández
- Germán Montero
- Arturo Recio
- Francisco Calderón
- Rafael Aguilar
- Juan Orozco
- Oscar Fuentes
- Benjamín Bravo
- M. Arroyo
- Guillermo Castillo

Bibliografía...

VIENE DE LA PAG. TRES

Ley de Impuesto sobre la renta que era la que de verdad tocaba a las clases ricas? ¿En dónde están, pues la firmeza y decisión de que habla el apoloquista del Presidente Cortés?

En la obra que estamos analizando, no se ve en ningún momento al personaje que es eje de ella, tal como él es, sino tal como lo ve el "brochismo" en general. En todos los momentos lo presenta el autor, como si estuviera representando un melodrama. Es lástima que el actual gobernante no haya tenido cerca de sí un espíritu libre para que lo hubiera estudiado lo mismo que a su administración desde un punto de vista más elevado.

Democracia

VIENE DE LA PAG. TRES

gobierno continúe tratando de para, la crisis imponiendo impuestos a nuestro pueblo. Para hacer que tribute el capital nacional, pero también para que se sienta que la República necesita agricultura, industria, actividad productora, y no simples impuestos que gravitan sobre una misera economía popular.

Democracia militante y dinámica para garantizar al pueblo, medios materiales y culturales de vida decorosa, y para hacer reales y verdaderos los derechos políticos y la voluntad popular.

Es por esa democracia por la que hemos luchado en Costa Rica agitando la conciencia popular, abriendo nuevos horizontes y perspectivas a la inquietud nacional, que siente que es necesario destruir algo, lo inservible y lo nefasto y construir lo que es necesario para el bienestar del pueblo. Y es porque solo una democracia así, una democracia combativa, es la única verdadera. La otra la de simple vocablo efectista no solamente es ficticia; es también la alcahueta de los picaros y de los farsantes.